

16 Provinces

Ngounié/Education/Tournée du gouverneur dans l'arrière-province...

Les élèves encouragés à privilégier leurs études



Le gouverneur Benjamin Nzigou (debout) s'exprimant devant les apprenants...



... du lycée Didier Daniel Roguet de Lébamba.

Félicien NDONGO

Mbigou/Gabon

LE gouverneur de la Ngounié, Benjamin Nzigou, vient de boucler une tournée qui l'a conduit dans l'ensemble des départements et districts de la Ngounié sud : Nzenzé, Malinga, Mbigou, Mimongo, Etéké, Lébamba et Ndendé. Ce périple intervient après le tour du propriétaire effectué dans les établissements scolaires de la commune de Mouila, où il devait se rendre compte de l'effectivité des cours, et sensibiliser les élèves aux violences en milieu scolaire, tout en les mettant face à leurs res-

ponsabilités. Un message de fermeté relayé par le directeur d'Académie provinciale, Yves Landry Mouketou Mouketou, et le substitut du procureur de Mouila, Christophe Zigane. Première destination, le district de Nzenzé, où l'autorité provinciale et sa délégation ont été accueillies par le sous-préfet, avant de rencontrer les élèves et échanger avec les enseignants des trois ordres d'enseignement (public, catholique et Alliance chrétienne) et les chefs de villages sur le rôle que les uns et les autres doivent jouer.

A Mbigou, c'est le collège et lycée privé laïc La Vision, un lieu où les conditions sont favorables aux

études (salles de classes spacieuses, bibliothèque, salle d'informatique, internat, plateau sportif, laboratoires, etc.) qui a prêté son cadre aux autorités, qui n'ont d'ailleurs pas tari d'éloges à l'endroit de ses dirigeants et des enseignants.

C'est pourquoi, dans son propos, le gouverneur Benjamin Nzigou a indiqué que la volonté des élèves doit accompagner le sacerdoce des enseignants dévoués à leur profession. « *Je suis convaincu qu'avec un tel cadre, si on se met au travail, la réussite est au bout de l'effort. Evitez tous les efforts néfastes à votre jeunesse et à votre avenir pour ne pas tomber dans la déperdition scolaire* », a-t-il

conseillé. Et le DAP, bien avant lui, a formulé le vœu que leur passage au collège La Vision fasse d'eux, des citoyens responsables, et qu'à Mbigou, les jeunes ne soient pas touchés par les fléaux qui viennent dans plusieurs villes avec la consommation des drogues, d'alcool, du Tramadol (Kobolo) pour engendrer des comportements déviants. Au collège d'enseignement secondaire Amiar N'gang qui, en réalité, est depuis lors transformé en lycée, mais qui garde toujours ce statut, ce sont quasiment les mêmes orientations que le gouverneur Nzigou et le DAP ont données aux apprenants. Bien entendu,

avant de les conduire dans les écoles primaires de l'Alliance chrétienne, où les autorités ont été émerveillées d'entendre chanter l'hymne national "La Concorde" en Inzèbi, la langue locale. Des doléances à n'en pas finir ont été formulées, allant de nouvelles salles de classes, aux tables-bancs, en passant par l'insuffisance d'enseignants, etc.

Par ailleurs, à la suite de l'intervention de ses devanciers, le substitut du procureur de Mouila, Christophe Zigane, a abordé le problème de la délinquance juvénile en milieu scolaire et les conséquences qui en découlent. Il est donc revenu longuement sur le rôle du

procureur, en citant quelques articles du code pénal. « *Sachez qu'à 13 ans, vous pouvez déjà faire la prison. Alors, faites donc attention : consacrez-vous à vos études. Car la prison n'est pas faite pour les élèves* », a-t-il prévenu.

D'ailleurs, séance tenante, mandat a été donné aux gendarmes de faire les rondes dans la ville.

Message identique à Mimongo, Etéké, Lébamba et Ndendé. Les membres de l'administration, le corps professoral ainsi que les apprenants, chacun à son niveau, ont su ainsi mesurer le degré de responsabilité qui leur incombe désormais face aux actes qu'ils posent dans la société.

...département de la Louétsi-Bibaka/Malinga/Sécurité aux frontières

Le gouverneur appelle les chefs de quartiers à la vigilance



Les autorités provinciales avec, au centre, le gouverneur Benjamin Nzigou...



... faisant le point avec les chefs de quartiers...



... et les notables sur la situation à la frontière avec les ressortissants congolais.

FN.

Malinga/Gabon

La réunion tenue avec les auxiliaires de commandement a permis de faire le point des relations entre les populations venant du Congo Brazzaville voisin et celles du Gabon. Benjamin Nzigou a alors demandé à ses collaborateurs d'être vigilants, de veiller aux comportements susceptibles de menacer la cohésion sociale et la paix.

EN marge de la tournée de prise de contact avec les établissements scolaires de la province de la Ngounié, Benjamin Nzigou, assisté du préfet du département de la Louétsi-Bibaka, Eric André Zue, et du président du Conseil départemental, Ernest Mbadouma, a rencontré le chef de canton et les auxiliaires de commandement des quartiers de la commune de Malinga. La

salle de réunion de la mairie a prêté son cadre à cette séance de travail.

A l'ordre du jour, le point de la situation à la frontière, se traduisant par le brassage des populations venues du Congo-Brazzaville voisin et du Gabon. En sa qualité de premier responsable de la province incarnant l'autorité de l'Etat, Benjamin Nzigou a, de prime abord, indiqué que les autorités gabonaises n'ont rien contre leurs voisins du Congo. Cependant, il lui est revenu, à plusieurs

reprises, de constater de nombreuses plaintes enregistrées contre cette communauté. Il n'est pas exclu, a-t-il relevé, que les membres qui en sont issus traversent avec des armes de guerre, allant d'un endroit à un autre avec cet arsenal. A ce moment, il se pose alors un problème de cohabitation, voir de sécurité. Le gouverneur a, de ce fait, interpellé les chefs de quartiers sur le rôle qu'ils doivent jouer pour dénoncer des faits qui ne cadrent pas avec les lois de la Ré-

publique. « *Soyez donc vigilants et dénoncez, si c'est nécessaire, les mauvais comportements que vous remarquez, notamment chez les personnes suspectes. Nous ne sommes pas belliqueux ou provocateurs. Faites alors votre travail* », a-t-il conseillé. Non sans faire remarquer le phénomène du trafic de chanvre indien et d'autres stupéfiants, qui est réel dans la région.

Aussi, a-t-il demandé aux auxiliaires de commande-

ment et en responsables par rapport à leurs missions.

Par ailleurs, abordant le problème des indemnités de chefferie, M. Nzigou a indiqué qu'une opération exceptionnelle avait été lancée par le président de la République Ali Bongo Ondimba, pour l'apurement de celles-ci. A ce jour, a-t-il assuré, il n'y a plus d'arriérés.

Pour l'heure, il est simplement attendu la mise en place du budget de 2018.